

## A LA OPINIÓN PÚBLICA

El Centro para la Reflexión y el Estudio de la generación de Oportunidades en el Perú - CREO Perú es una asociación civil sin fines de lucro que busca contribuir en la transformación de nuestro país en una sociedad libre, justa, responsable y solidaria.

En ese sentido, en el marco del proceso electoral, queremos expresar a la opinión pública lo siguiente:

1. Desde el inicio del proceso electoral los peruanos hemos visto la irrupción, con mucha y mayor fuerza, de la ideologización extrema y el populismo como propuestas políticas que han generado un contexto de polarización que afecta la convivencia pacífica de una sociedad plural como la nuestra.

Consideramos que este fenómeno sucede porque a la crisis moral y, por ende, de legitimidad del sistema a causa de la corrupción política transversal, se agregaron la crisis humana, social y económica producida por la pandemia.

Frente a esta realidad, nuestra organización considera que el sistema democrático de gobierno, para la plena realización de la dignidad de la persona humana por medio de la búsqueda del bien común, requiere del impulso ciudadano a un proyecto de regeneración democrática que impacte en la calidad de vida de los ciudadanos en un contexto de estabilidad y amistad cívica entre las distintas sensibilidades de una sociedad plural.

Por ello, nuestros miembros han apoyado activamente de manera libre e individual las propuestas que consideraban contribuyeran a esa meta durante la primera vuelta electoral. Sin embargo, en la segunda vuelta, hemos ponderado y deliberado tomar una postura institucional y trabajar en favor de ella.

2. Siendo esto así, manifestamos públicamente nuestro rechazo a la candidatura encabezada por el señor Pedro Castillo del partido político Perú Libre por ser una propuesta basada en el ideario de un partido que se autodefine como marxista - leninista, es decir, comunista, y que ha expresado posturas autoritarias, populistas, de regresión democrática, promotoras de la confrontación entre peruanos y contrarias a las libertades civiles, políticas y económicas.

El mencionado partido político al autodefinirse como marxista y leninista termina legitimando en el espacio público las mismas banderas que enarbóló el grupo terrorista Sendero Luminoso y que, por la evidencia histórica universal, apuntan al establecimiento de un régimen político totalmente contrario a la democracia y que se ha caracterizado no solo por la miseria económica y material sino, también, por la muerte y destrucción de sociedades enteras.



3. También rechazamos y denunciamos a la reubicación estratégica del grupo terrorista Sendero Luminoso en la política nacional por medio del Movimiento por la Amnistía y los Derechos Fundamentales – MOVADEF.

Sendero Luminoso violentó nuestro país de forma criminal con el objetivo de establecer un sistema político totalitario inspirado en el “marxismo – leninismo – maoísmo – pensamiento Gonzalo”. Lamentablemente, la derrota militar del terrorismo no habría supuesto, como vemos por las presuntas vinculaciones de MOVADEF con el partido político Perú Libre<sup>1 2</sup> y el mismo candidato Castillo<sup>3 4 5 6</sup>, hacerlo por completo en el plano político.

Por ello, hacemos un llamado a todos los peruanos a emprender el necesario debate ciudadano para desterrar cultural y socialmente las ideas que inspiran el terrorismo y su articulación social y política sin caer en las deformaciones o exageraciones de la mal llamada “guerra cultural”, que desibujan la realidad de la amenaza a múltiples sectores de la ciudadanía.

4. Apoyamos y promovemos el voto crítico por la candidatura de la señora Keiko Fujimori del partido político Fuerza Popular por considerarla el mal menor en la actual disyuntiva electoral.

Como peruanos sabemos que ella representa una fuerza política que, siendo gobierno, cometió delitos y normalizó la relativización y degradación de la moral en el servicio público en la década de los noventa; además de los errores personales y políticos que ha cometido la misma candidata en los últimos años y conllevan su responsabilidad en el ciclo de inestabilidad de los últimos años, en conjunto con los otros actores políticos relevantes. Todo esto sin perjuicio de los cuestionamientos legales que pesan sobre la candidata y que deberán esclarecerse en las vías correspondientes.

---

<sup>1</sup> “El historial de los virtuales congresistas de Pedro Castillo”. Lima, 16 de abril 2021. <https://elcomercio.pe/politica/actualidad/terrorismo-el-historial-de-los-virtuales-congresistas-de-pedro-castillo-noticia/>

<sup>2</sup> “Guillermo Bermejo: Las razones de la fiscalía para pedir 20 años de prisión por afiliación al terrorismo”. Lima, 19 de mayo de 2021. <https://elcomercio.pe/politica/justicia/guillermo-bermejo-las-razones-de-la-fiscalia-para-pedir-20-anos-de-prision-por-afiliacion-al-terrorismo-peru-libre-congresista-electo-vraen-sendero-luminoso-noticia/>

<sup>3</sup> “¿Cuál es el vínculo de Pedro Castillo con el Movadef, según Carlos Basombrío?”. Lima, 22 de agosto de 2017. <https://elcomercio.pe/politica/vinculo-pedro-castillo-movadef-carlos-basombrio-noticia-noticia-451991-noticia/>

<sup>4</sup> “Carlos Basombrío: “Pedro Castillo estaba vinculado a Sendero Luminoso”. Lima, 8 abril de 2021. <https://peru21.pe/politica/carlos-basombrio-pedro-castillo-estaba-vinculado-a-sendero-luminoso-elecciones-2021-peru-libre-vladimir-cerron-elecciones-peru-noticia/>

<sup>5</sup> “Los cinco dirigentes del Movadef que acompañaron a Pedro Castillo”. 25 de abril de 2021. <https://peru21.pe/politica/los-cinco-dirigentes-del-movadef-que-acompanaron-a-pedro-castillo-peru-libre-segunda-vuelta-conare-plan-de-gobierno-de-peru-libre-sendero-luminoso-noticia/>

<sup>6</sup> “El encuentro de pedro castillo con miembros del MOVADEF en Bolivia”. Lima, 18 de abril de 2021. <https://sudaca.pe/noticia/informes/el-encuentro-de-pedro-castillo-con-miembros-del-movadef-en-bolivia/>



A pesar de ello, consideramos que el bien mayor es la preservación de la democracia en el Perú por lo que saludamos sus disculpas públicas a la ciudadanía, su compromiso de enmienda y sus esfuerzos por generar espacios para el consenso de todas las fuerzas políticas democráticas y declaramos públicamente que, de ganar las elecciones, emprenderemos todos los esfuerzos institucionales para impulsar la vigilancia ciudadana a su posible gobierno.

5. Finalmente, como una organización que busca contribuir en la transformación de nuestro país en sociedad libre, justa, responsable y solidaria, proponemos a la ciudadanía unir esfuerzos para encarar el reto del populismo y los extremismos ideológicos, orientando el debate cultural a la búsqueda de lo siguiente:
  - a. Protección de los derechos y libertades ciudadanas en el marco de una sociedad responsable.
  - b. Igualdad de todos frente a la ley, sin consideraciones identitarias o colectivistas de ninguna clase.
  - c. Preservación de la ley e instituciones democráticas representativas, fundamentadas en la centralidad de la dignidad de la persona humana, frente a ideologías de odio y conflicto.
  - d. Preponderar la razón y la verdad de los hechos frente a los dogmas, fundamentalismos y fanatismos.
  - e. Apertura a la convivencia con el diferente dejando atrás los insultos y reducciones dando cabida al debate de ideas para forjar la amistad cívica en la pluralidad.
  - f. Optimismo ciudadano que no apele a la nostalgia defensiva sino a la firme creencia en nuestras potencialidades para forjar el Perú del Bicentenario.

En el Bicentenario de la República nuestro país vive el proceso electoral contemporáneo más complejo, polarizado e ideologizado, pero estamos llamados, como nos decía Víctor Andrés Belaúnde, a continuar la síntesis viviente que es la peruanidad para darle un sentido primaveral a nuestra historia: trabajemos por ello.

Lima, 18 de mayo de 2021

